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体育

    河南建业更名洛阳龙门引

发热议，实质是一家足球俱乐部
对命运的叩问———能否活下去，

活得好不好， 一看有没有钱，二
看有没有球迷。

俱乐部缺钱么？ 似乎不缺。

这些年投资方钱越烧越多，球员

薪水越涨越高，联赛也踢得极为

热闹。但俱乐部又确实缺钱。一
年转播分红才几千万元，有些队

伍球衣都没广告，一季裸奔。 热
闹的联赛并未给球队带来热火

的收益，俱乐部花钱不挣钱。

这样入不敷出的情况下，不

少企业还是支撑了俱乐部 20多
年。 像建业这种民营企业，投资

足球有规划，带感情，如今被动
改名，看似突然，实则在为俱乐

部出钱这事上，已陷被动。

建业球迷很伤感，因为球队

要从郑州迁去洛阳， 而跃了龙
门，俱乐部钱袋是否鼓了，却存

疑问。 更名背后的股权变动，暴
露的是俱乐部的脆弱根基———

你到底是一支代表河南的球队，

还是可以随意落脚一方的队伍？

说到俱乐部的根基，球迷文
化又是一个特殊的现象。 他挺

你，他骂你，但却极少花钱支持
你。建业近期在球迷互动上花了

不少力气， 俱乐部的官方 APP

里，商城做得琳琅满目，但俱乐

部方面私下透露，球迷愿意掏钱

的很少。 他恨球队改嫁，却从未
想过自己把她娶回家。

洛阳亲友如相问，一片冰心
在玉壶。为建业掏心的只有一个

胡葆森，但他的这片心意还能坚
持多久？

    新赛季进入备战节奏，俱乐部名称去企

业化的进程也在加快。职业联赛资历最老的
俱乐部之一河南建业改名为洛阳龙门，球队

在原投资方建业继续投资外还引进了新股
东。北京国安也有望在股权调整后保留国安

的名字。

河南冠新名
河南建业是职业足坛资历最老的俱乐部

之一，与甲 A联赛同龄，俱乐部改名洛阳龙门

后，有球迷表示，这样一改，怕俱乐部跟建业
没啥关系了，球队也可能离开郑州搬去洛阳。

河南建业投资人胡葆森谈到俱乐部更名
时表示：“持续 26年 4个月之久的建业足球

俱乐部就要结束了，从明天开始它就叫洛阳

龙门足球俱乐部。虽然股份百分之百还是我
们的，但这就是规定，我们也不能例外。”胡葆

森的话透露出几个信息点。第一是目前建业
没有退出俱乐部投资方行列；第二俱乐部股

权结构正在变化；第三保留建业的想法是没

得商量的。
洛阳龙门并不在建业提交给足协的候选

名称中，这个名字代表着省地级国资背景的
洛阳文旅集团将成为俱乐部的新投资人。这

是俱乐部这?改名的现实操作路径。《中国足
球改革发展总体方案》中提到，要推动实现俱

乐部的地域化。因为俱乐部股权优化不是一
个企业、一个俱乐部的事情，具体到河南建

业，经过与郑州、洛阳等地方政府沟通，根据
后者给予俱乐部发展支持力度等情况综合考

虑，建业最终做出更名决定，这是与洛阳市政

府等合作方共同商定的。目前建业俱乐部注
册地和主场都在郑州，至于球队是否要搬迁，

郑州、洛阳两地政府的态度颇为重要。新赛季
中超仍将实行赛会制，此事还有时间留待几

方共同商定。不过一旦搬迁的话，球队的球迷
基础难免发生动摇，此前浙江绿城一度更名

为杭州绿城，就流失不少杭州市外的球迷。

国安售股权
在建业之后，其他俱乐部的更名仍待确

定。除保持中立名的大连人、申花和深圳三家

球会，以及更名广州城的富力外，虽然剩余中

超俱乐部都已上报拟改的名称，但多数仍处
“待审核”状态或者未能通过。有 28年历史、

在国内足坛影响力更广的北京国安俱乐部向
足协递交了延期申报名称的申请，因为俱乐

部仍力争在延期时间内完成股权变更，保留
国安的名字。

俱乐部投资方中赫集团已向中信集团提

交股权收购意向———如果中赫集团拥有国安俱
乐部的全部股权，“国安”二字与股东就没有任

何关联，可以保留。但股权变更的过程相对复
杂，需要一定的时间，俱乐部因此提出延期申

请。而对于国企投资的俱乐部天津泰达来说，股
权变更根本不可能，球队已做好更名的准备。泰

达方面表示，新名称最快于 1月 15?出炉，届
时将接受各界的评判。

另一家豪门山东鲁能可能更名山东泰山。
但新接手俱乐部的济南文旅名下有一家名为

“泰山健康科技有限公司”的企业，按照此?俱
乐部名称去企业化的要求，若山东鲁能改名山

东泰山涉嫌违规。或者济南文旅将这家公司的
股份出售，或者重新考虑其他名字。

首席记者 金雷

    中超新赛季转会窗口开启，各

队目前确定的引援寥寥无几，申花
俱乐部则需要在现有外援名单中

先做取舍。几名球员中，沙拉维的
情况一直是球迷最关心的。

上赛季中期，沙拉维离开申花
队。当时意大利人向申花俱乐部提

出，要租借回欧洲联赛，征战欧锦

赛预赛，以确保自己在意大利国家
队占有一席之地。双方约定，离队

期间不再负担球员的薪水。但之后
沙拉维并没有与包括老东家罗马

在内的俱乐部谈妥，不得已，只能
留在迪拜自己训练保持状态。在

28岁的年纪，突然没有球踢，也没

有薪水拿，他确实很尴尬。

加盟申花最初的半个赛季里，
沙拉维有过高光时刻，他在两轮淘

汰赛中连入 4球助球队夺取 2019

年的足协杯。但上赛季沙拉维代表

申花联赛出场 6?颗粒无收，还有
过首发后被中途换下的经历。此后

他回意大利国家队参加与摩尔多

瓦队的友谊赛，并入选蓝衣军团征
战新一届欧洲国家联赛的名单。而

在没有他参与进攻的情况下，申花
队依靠更多本土球员的努力获得

联赛第 7名的成绩。新赛季申花重
新调整外援名单，目前仅金信煜和

莫雷诺确定留队。

去年 11月申花去多哈参加亚

冠联赛的时候，沙拉维仍在迪拜。

据意大利媒体披露，在这个转会窗
口，沙拉维提出永久转会，双方还未

达成任何协议。沙拉维向申花提出
回到欧洲踢球以争取机会参加今夏

的欧锦赛。但目前，沙拉维联系的罗
马俱乐部并没有向申花正式报价，

另一家有意的俱乐部佛罗伦萨也没

有具体动作。罗马当地媒体披露，因
为沙拉维与申花的合约到 2022年

夏天到期，罗马俱乐部更倾向于低
成本回租“小法老”，而沙拉维本人

去意已决的话，将与申花就解约进
行谈判。但当初申花为引进他支付

了高昂的转会费，他的年薪更是在

千万欧元级别，考虑到俱乐部的利
益，沙拉维要解约谈何容易！

而在处理沙拉维的同时，申花
把目光放在新援的筹划中。波兰媒

体披露，上赛季助力重庆当代杀入
争冠组又帮助广州富力保级的波

兰进攻型中场阿德里安在申花的

引援名单中。这名球员与重庆的合
约到期，若回澳超的话不太现实，

找一家中超俱乐部是最合适的选
择。而对申花来说，阿德里安零转

会费的情况，也符合如今限投限薪
新政下球队改善阵容的做法。

首席记者 金雷

沙拉维离开申花陷僵局

曾建功立业
今鱼跃龙门
    ———从中国足球最老
资格职业队改名说起
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■ 洛阳龙门队新主场 图 IC
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■ 河南建业是中国足球职业联赛
资历最老的俱乐部之一 图 IC


